LECTURA DEL ACTA DE PREMIACIÓN Y FUNDAMENTOS DE ELECCIÓN DEL DOCTOR JORGE ROJAS AL PREMIO NACIONAL DE MEDICINA 2024^a

Dr. Antonio Orellana Tobar^b

Muy buenas tardes a todas y todos.

Con fecha 6 de noviembre del 2023 se abrieron las postulaciones al Premio Nacional de Medicina 2024, recibiéndose estas postulaciones hasta las 18:00 horas del 15 de diciembre del 2023.

Esta décimo segunda versión del premio, al cual concurren la Academia Chilena de Medicina, la Asociación de Facultades de Medicina de Chile, la Asociación de Sociedades Científicas Médicas, y el Colegio Médico de Chile, con el fin de galardonar, reconociendo la obra de aquellos médicos que se hagan acreedores de esta distinción por su trayectoria de excelencia, creatividad y aporte relevante al desarrollo y prestigio de la medicina nacional.

El jurado que dirime este premio está constituido por siete miembros: los presidentes en ejercicio de las instituciones patrocinantes o sus representantes, la última galardonada con el Premio Nacional Medicina 2022 o su representante y, según el sorteo realizado por Asocimed, los presidentes o representantes de la Sociedad Chilena de Obstetricia y Ginecología y la Sociedad Chilena de Reumatología.

El jurado se reunió para su constitución el día viernes 22 de diciembre de 2023, en el salón Biblioteca del Instituto de Chile.

En aquella oportunidad se constituye el jurado y se elige un presidente para el mismo, que resultó ser quien les habla, y una secretaria, cargo que ocupó la doctora Alejandra Álvarez. En esa oportunidad igualmente se entregaron los currículos de los postulantes

a Palabras del Presidente del Jurado, en la ceremonia de entrega del Premio Nacional de Medicina 2024, 23 de abril de 2024.

b Presidente del Jurado del Premio Nacional de Medicina 2024, Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valparaíso. Correo electrónico: antonio.orellana@uv.cl

para que el jurado los conociera y en lo posible los priorizara, y se citó a una segunda reunión, que se realizó el viernes 5 de enero del año en curso, donde asisten el que habla como presidente del jurado, la doctora Alejandra Álvarez, como representante de la Sociedad de Reumatología, la doctora Inés Guerrero como representante del Colegio Médico, la doctora Carmen Gloria Aylwin como presidenta de ASOCIMED, la doctora María José del Río como representante de la Sociedad de Ginecología y Obstetricia y el doctor Rodolfo Armas en representación de la Academia de Medicina.

En esta instancia se revisan los currículos y se consideran las cartas de recomendaciones, y se realiza la primera vuelta de votos con la elección de tres candidatos por miembro del jurado, se discuten los candidatos con mayor votación, teniendo la oportunidad, cada miembro del jurado, de manifestar sus impresiones, y en una segunda vuelta de votación se logra establecer una terna, entre los cuales debiera elegirse el ganador del premio. Para esto se cita a una sesión definitiva el viernes 8 de marzo, en las mismas dependencias anteriores. En esa oportunidad se realiza una votación en primera vuelta sobre la terna, discutiéndose en ella una última vuelta de votación con los dos candidatos más votados de la primera vuelta.

Como comentario, podría hablarles de la difícil misión que nos significó designar el Premio Nacional de Medicina frente a los maravillosos currículos del resto de los participantes, sin embargo, con base en los fundamentos del premio, se eligió aquel que sobresale del resto por su excelencia, creatividad y su aporte trascendente a la cultura nacional.

En el acta de la tercera sesión de elección del Premio Nacional de Medicina se determinó que este correspondía al doctor Jorge Rojas Zegers, médico cirujano titulado en la Pontificia Universidad Católica de Chile, y que realizó su formación de posgrado en cirugía infantil en el Hospital Roberto del Río y, posteriormente, en cirugía plástica y reparadora.

A través de su práctica clínica, la investigación y la docencia, el doctor Rojas ha provocado un impacto positivo en la calidad de vida de innumerables pacientes, personificando los valores éticos y la excelencia que el Premio Nacional de Medicina busca destacar. Su compromiso trascendió a la medicina misma, creando una institución de compromiso social, influyendo en políticas públicas y leyes de la Nación al crear una institución tan prestigiosa como COANIQUEM.

Se consideró, además, que el compromiso del doctor Rojas con la medicina, la investigación, la formación y la salud pública lo convierten en un modelo a seguir por las generaciones futuras de profesionales de la salud.

La sesión termina proponiendo la fecha de anuncio del premio el 19 de marzo, fecha que se cumplió y a la cual se dio término a las 12:48 horas.